

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVIII.—NÚM. 2,480 DE LA MAÑANA

MADRID, MARTES 28 DE FEBRERO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer contiene los reales decretos siguientes:

—Disponiendo que los agregados, auxiliares y demás funcionarios que por el real decreto de 22 del actual han quedado cesantes ó de reemplazo en los cargos que desempeñaban al tiempo de su publicación, sean preferentemente colocados en los respectivos ramos en que servían en las vacantes que ocurrían, ya directamente, ya por consecuencia del movimiento del personal; teniendo opción preferente los que disfrutaren honores del Estado por clasificación de cesantía ó asignación de reemplazo.

—Nombrando gobernador de la provincia de Badajoz á D. Francisco Sarmiento, secretario del gobierno de la misma provincia.

—Nombrando gobernador de la provincia de Gerona á D. José Fernández de Vilaviciencio.

—Nombrando gobernador de la provincia de Segovia á D. Adolfo Pizarro, oficial del Ministerio de la Gobernación.

—Mandando que se proceda á una nueva elección para diputado á Cortes, por el distrito del Puerto de Santa María (Cádiz), por haber sido declarada nula el acta de la primera elección.

—Y por último nombrando jefe de la Sección de construcciones civiles del ministerio de la Gobernación, á D. Juan Gaya, administrador general de la imprenta nacional que ha sido y diputado á Cortes.

Por real orden de 21 del actual se ha dispuesto que las relaciones de fallecidos de tropa y sus correspondientes fees de obituo, que con arreglo á las disposiciones vigentes deben remitirse cada trimestre á la Caja general de Ultramar, se dirijan con toda puntualidad, separación de cuerpos, y comprendivas de todos los que sean bajas por dicho concepto, espendiendo los débitos y créditos ó la causa por que se hallen pendientes de ajuste; á fin de responder no solo á lo que exige el crédito de la administración, sino á las frecuentes pretensiones de las muchas familias interesadas en la suerte de los individuos de tropa que sirven en esas Antillas.

Por real orden de 3 del actual se ha mandado expedir á favor de D. Eduardo Uzurrun de Asanza y Velasco real carta de confirmación en el título de marqués de Tosos.

Anteayer ingresó en la Caja de ahorros de Madrid 122,378 rs. 3 céntimos en 2,056 imposiciones de las que 65 lo fueron de nueva entrada, y se devolvieron 183,378 reales, 3 céntimos, en 140 pagos de los cuales 29 lo fueron á cuenta.

Ha visto la luz pública la segunda entrega del tomo segundo del *Diccionario del colegio de farmacéuticos de Madrid*, que como ya anunciamos hace algún tiempo, publican los individuos del mismo, don Talegon, D. Vicente Juan Martín Argenta, D. Gabriel de la Puerta y Roldán y D. Joaquín Olmedilla y Puig. Esta obra, cuya importancia científica todos reconocen, viene á llenar un gran vacío que en nuestro país había en esta clase de publicaciones.

En la tarde del 26 al botarse al agua la corbeta *Eulalia*, desde el astillero de Ripa, ocurrió una lamentable desgracia.

En el instante que el buque mencionado bessaba las aguas del Nervión, no sabemos á causa de qué accidente, se ladeó y faltó la cadena de seguridad que sostiene la arrancada de la nave. Uno de los trozos de la cadena rota sacudió tan fuertemente á un infeliz marinero que se hallaba en el astillero que le produjo atrociosas heridas. Por consecuencia de este deplorable accidente, el buque estuvo a punto de acostarse sobre el río, lo cual, si hubiera tenido lugar, habría ocasionado molestias, entorpecimientos y gastos considerables para su levantamiento.

Se encuentra en Manresa el Sr. Spira, concertista en el instrumento de madera y paja. Dicho señor se propone dar algunas funciones en el teatro de aquella ciudad.

Algunos vecinos de la villa de Mestanza (pueblo de la Mancha), con el alcalde á la cabeza, han abierto una suscripción en favor de su conciudadano Severo Simón, á quien se le incendió la casa días pasados, quedando su familia reducida á la miseria.

El segundo dia de elecciones para di-

putado provincial por el distrito del Mar de Valencia, sucedió lo mismo que el primero; esto es, que no pudo constituirse la mesa por falta de electores.

Tenemos noticias ciertas, dice una carta de Córdoba, de que en el ferrocarril de Córdoba á Manzanares se abrió al público el trayecto hasta Andújar para 1.º de abril, pues aunque el temporal ha retrasado los trabajos y ocasionado grandes hundimientos de tierra sobre la vía, la empresa no perdonó medio para conseguir su objeto.

El tren que procedente de Córdoba debía estar en Sevilla la mañana del 26, llegó con tres horas de retraso, por haberse descompuesto la máquina. El percance, según nos informan, no tuvo desagradables consecuencias.

Parece que algunos jóvenes del Ferrol proyectan realizar una corrida de toros, nombrando para reinas de la función á tres señoritas, sacadas á la suerte de entre las mas bellas de la población. Los productos serán invertidos en un objeto benéfico.

El almirantazgo inglés va á hacer el experimento de una modificación en los buques de guerra de vapor, que consiste en sustituir la gran hélice con dos hélices de menores dimensiones independientes una de otra. Esta prueba tiene gran interés para la marcha y las maniobras de los buques de guerra.

El *Inválido ruso* desmiente categóricamente la noticia de la reorganización administrativa del reino de Polonia. Dicho periódico atribuye la propagación de falsas noticias relativas á este reino, á maniobras del partido revolucionario.

Dícese que el Papa ha escrito una carta al emperador Maximiliano de Méjico, induciéndole á que retire sus últimas declaraciones sobre la desamortización eclesiástica y la tolerancia de cultos.

Las noticias de Shang-Hai alcanzan al 9 de enero. El encargado de negocios de Inglaterra en el Japón, volvió á Europa, trayendo el tratado ajustado con el Tai-koun que garantiza la libre navegación en los mares interiores, y el establecimiento de un consulado en Simonsosaki ó

Patehment, y una indemnización por la expedición naval contra los puntos fortificados del estrecho de Simonsosaki. Las relaciones con el Japón eran satisfactorias y mejoraban de día en día.

Las noticias de los Estados Unidos recibidas por el correo llegan al 11 de febrero.

Ellas explican el último hecho de armas de que dio cuenta el telégrafo.

Tan pronto como los comisionados confederados abandonaron las líneas de Grant este general ordenó un movimiento de avance para envolver el ala derecha del ejército de Lee y obligar á los confederados á evacuar á Petersburgo. Este movimiento que era la repetición del movimiento ejecutado en octubre último, no ha sido mas feliz por la falta de unidad en las operaciones.

El general Meade, que mandaba en persona, no pudo concentrar á tiempo los diferentes cuerpos de ejército.

Los confederados que el primer dia se retiraron sin combatir, volvieron caras al siguiente, y después de un rudo combate lograron destrozar el ala derecha de la columna federal, rechazándola á las posiciones que ocupaba la vispera.

En el quinto cuerpo el pánico fué tal, que hubo un momento en que tomó proporciones de un verdadero desastre. Muchos oficiales fueron muertos al procurar detener los soldados que huían.

Los carros de municiones, atracados en los pantanos, no pudieron llegar á tiempo, debiendo ser abandonados y quemados.

Los separatistas usaron de su artillería con ventaja, mientras que los unionistas no podían disparar un cañonazo con éxito. Las pérdidas de los federales han sido considerables; de 4,000 hombres que se batieron 1,200 han sido muertos ó heridos, y entre ellos están los generales Ayres y Gwyn y seis coronelos. Ciento número de heridos que los unionistas no pudieron recoger hasta el dia siguiente, murieron de frío.

Los periódicos del Norte se consuelan diciendo que las pérdidas de los confederados han debido ser considerables, y que el general del Sud Pegran ha sido muerto.

A pesar del mal éxito de estas primeras operaciones, el general Grant parece decidido á continuar la ejecución de su

plan favorito, no deteniéndole en ello ni el mal tiempo ni la configuración poco favorable del terreno ni las considerables fuerzas que Lee ha concentrado en Hatcher's-Run.

El terreno ganado en la última acción por los federales, está ya defendido por fuertes atrincheramientos, y todo induce á creer que los unionistas se mantendrán en él hasta que, mejorando el tiempo, pueda Grant realizar su proyecto de volver al enemigo, áfalta de un ataque general. Por el pronto, las operaciones contra el ferrocarril de Southside están paralizadas por la lluvia que ha sustituido á la nieve. Grant tendrá, por consiguiente, que vencer grandes dificultades, porque sus tropas se verán obligadas á maniobrar en matorrales y bosques impenetrables, cuando no tengan que atravesar pantanos y ramblas, que la lluvia más pequeña puede hacer invadibles. Además, los reductos construidos por los confederados en la orilla derecha del Hatcher's-Run son formidables. Al lado de las antiguas han elevado nuevas fortificaciones, y una inmensa contra-escarpa, cuyos ataques están defendidos con empalizadas de árboles, se ha añadido al reducto meridional.

—El general Lee esperaba desde hace algunos días un nuevo movimiento de Grant; pero esto no le ha impedido enviar muchas divisiones de su ejército contra Sherman, cuyos movimientos están paralizados por las inundaciones y la topografía del suelo, poco propicio para operaciones militares. Uno de los cuerpos de su ejército, el de Slocum, ha logrado establecerse sobre la línea férrea de Branchville á Augusta.

—Nada de nuevo ocurre delante de Wilmington. El general federal Ferry parece querer esperar el resultado de los movimientos de los generales Grant y Sherman. Su ejército está acampado a una milla del de Hokey y a seis millas del fuerte Fisher. Los confederados han elevado una doble cintura de fortificaciones alrededor del fuerte Anderson, cuya guarnición es de 15,000 hombres. La flotilla unionista, surta no lejos de aquel punto, lo envía de cuando en cuando algunas bombas.

—Dicen de Alabama que el general unionista Thomas termina sus preparativos de campaña contra Selma y Mont-

engo derecho á tal premio, el encierro de mi jernero me lo dará. Rehuso, pues, tal distinción, para evitar á S. M. la injusticia de negármela.

—Esta respuesta fué la de un hombre de corazón. El rey y su mujer debieron compensársela, el uno haciéndole más, la otra cumpliendo con sus deberes de esposa. Ninguno lo hizo.

El rey estaba dominado por Mme. de Maintenon que no conocía la indulgencia para con los estravios propios de la juventud, creyendo quizá que hacia así olvidar los de la suya.

La duquesa tenía la desgracia de amar á un hombre que no la merecía y que le perdió.

—Era ese mismo Lambert de que hablé no ha mucho. Joven, y de buena figura, quería adquirir fama entre los galanteadores de la época, y nadie mejor para proporcionársela que aquella infeliz mujer en quien estaban fijas las miradas de todos. Hizo una gran apuesta de que la hacia venir á su propia casa en medio del dia, en el coche que usaba y con los criados de librea; este es, sin drafz ni consideración. Sabía el poder que sobre ella ejercía.

Un dia que ella iba á paseo en su carroza, rodeada de lacayos, vió llegar hacia sí un criado de Mr. de Lambert, muy azorado y que parecía ir á una cosa muy urgente. Llamóle y le preguntó qué ocurría.

—Que mi señor se muere de una estocada que acababa de recibir. Corro en busca del médico!

—Dios mio! Y no puedo hablar? No os ha dicho que me aviseis?

—Habla de vos sin cesar; pero quizás no se ha atrevido á que os llame.

—Oh! gracias; iré yo misma.

Y dió orden á su cochero que la llevase á la calle de Saint Honoré á casa de Lambert René, llena á la sazón de jóvenes calaveras. En nada pensó mas que en el peligro de su amante.

Mme. de Choiseul llegó mas muerta que viva; esperaba hallarla en la agonía y subió derecha á su cuarto, sin cuidarse de que los criados la miraban y cuchichearan. Antes de entrar en la estancia de Lambert oyó risas y gritos que tomó por exclamaciones de dolor, apresurándose mas y penetrando en el cuarto donde cinco ó seis jóvenes habían y reían, haciéndola mil reverencias y ofreciéndole la mano para conducirla junto al lecho del enfermo.

Estaba en efecto Lambert en el lecho, envuelto en una bata magnífica, con un almohadón á los pies bordado de oro, y un espejo en la mano en el que se miraba. Al verle la duquesa quedó inmóvil de vergüenza y de dolor; al verla tan pálida Lambert se compadeció... Ya había ganado la apuesta, y la inventó un cuento en que su deseo de verla entraba por mucho, y la ligereza de ella también, acabando por pedirle mil perdones y caer á sus pies.

—Me habeis hecho mucho mal! fué lo único que dijo la duquesa sentándose desfallecida.

Los amigos satisfechos salieron, mas que por dejar solos á los amantes, por el placer de contar la aventura: él detuvo á su amada durante largo rato con protestas de amor, ruegos y caricias dando lugar á que los incrédulos pasasen y se convenciesen de su estancia allí por el coche que permanecía á la puerta. Formó grupo en torno del coche y para colmo de desdichas, el mismo Lambert, muy ufano, condujo hasta su carroje á la dama que pensó morir de vergüenza al ver la gente agrupada en torno de su coche.

—Todo el mundo supo el suceso. Mr. de Choiseul se enteró recibiendo su corazón un golpe mortal. Sin vacilar envió á llamar á Lambert diciéndole que le concedería el honor de cruzar con la suya su espada, aunque por su acción indigna no merecía mas que ser apaleado por sus criados. El rey, enterado también, envió de nuevo á la Rochefoucauld con orden de que desistiesen del duelo ó para que no tuviese lugar dejarse conducir á la Bastilla.

—Ahora, añadió la Rochefoucauld, os habréis convencido de lo que valía la mujer por quien habeis despreciado el favor del rey: vos mismo tendréis que verificar lo que á ruegos del rey no quisisteis hacer, pero el rey en cambio será el mismo para con vos. Así me manda anunciarlo.

—Lo que rechacé en otra ocasión lo rechazo hoy, caballero, y lo rechazo mas que nunca. Yo haré respecto á Mme. de Choiseul lo que mi honor me dicta; pero no aceptaré una recompensa tan duramente comprada. Presenté al rey mis respetos, pero no mi conformidad con su opinión.

Mme. de Choiseul, cuya salud era delicada, se resintió mucho con este golpe; se convenció de la villanía de su

—Es una disputa promovida á causa de Mme. Florencia, la querida del señor duque de Chartres.

—A mi vez me turbé y empecé á temblar ocultándome en el fondo del coche.

—¿Qué sabes tú? ¿Quién te autoriza á mezclarte en tales asuntos? añadió su ama con altanería.

—Tómalo yo sé, porque ella lo ha dicho bien alto; no creí que hacia mal en repetirlo.

—No te entiendo: espícate.

—Salía esa joven con un señor que le daba la mano y iba á tomar su coche á tiempo que Mme. de Noailles de la mano de otro señor iba también á tomar el suyo; la Florencia quiso hacer apartar el carroje de la de Noailles; el caballero que la acompañaba se ha opuesto; el que acompaña á la joven ha tomado su defensa, tiraron de las espaldas y aun que los han separado dicen que se batirán. Entonces, como todo el mundo acosa á la Florencia, ella gritó muy alto: «Plaza; soy la amada del duque de Chartres» y gritaron mas entonces.

—Estoy segura de que Mr. de Lesdiguières, era quien tomó la defensa de la de Noailles, dijo mi prima. Corramos á casa de mi padre que impide ese duelo.

—Señora, he visto perfectamente á mi señor, y puedo afirmar que ha entrando en su coche.

—Entóncenes á casa!

—Durante el camino no cambiábamos una frase: ella meditaba y yo también. Habíamos recibido un golpe en el corazón y me parecía haber perdido la esperanza y la dicha cuando ni una ni otra poseía. ¡Guarda siempre el alma tesoros escondidos que no se adivinan hasta que se pierden!

—Encontramos en efecto á Mr. de Lesdiguières en su casa, en donde yo entré á saber nuevas ciertas. Hasta qué estremo se había abandonado el hombre que yo amaba! Hasta permitir que muchachas perdidas le declarasen públicamente su amante, á él, padre y esposo, y además soñrino de un rey!

—El duque estaba pálido, pero tranquilo.

—La querella que había tenido con monsieur de Lambert, coronel de infantería, le afectó poco: era valiente.

—Las primeras frases de su mujer le dieron á entender de dónde veníamos: la vió no del todo enterada del suceso y se propuso dejarle ignorar el resto.

—A sus reiteradas preguntas contestó

que había sido solo testigo de la ocurrencia, añadiendo que no tendrían lugar tales escándalos si el duque de Chartres no los autorizase con su conducta.

—La duquesa casi se convenció: tenía á su lado á su marido y quería convenirse de que no la engañaba.

—En cuanto á mí, todo lo comprendí: que el príncipe iba á verse comprometido mas que nunca, y aunque le acusaba mucho le amaba aun mas, al suponer que se aumentaban sus desgracias.

—La noche avanzaba: el tiempo cambió de repente presentándose nubarrones y era fuerza volver á casa donde mi marido se admiraría quizás de mi tardanza. Subí, puse, al carroje que había traído á Mr. de

difunta. Iba detrás gran número de carros.

El comandante de la Guardia civil, de la línea de Morón, D. Francisco Macías Estudillo, tuvo noticia de que por la demarcación de su cargo vagaba Juan Romero Padilla (a) el Fraile, autor de la muerte alevosa perpetrada en un capataz de la línea férrea de Málaga en agosto último. Salio acompañado del cabildo segundo Antonio García Martínez y del guardia Joaquín López Huertas hacia la dehesa denominada Encarnaciones, y en ella fué capturado dicho sujeto y puesto a disposición del juzgado del distrito, por el cual se hallaba reclamado.

Por el sargento primero de la Guardia civil del puesto de Osuna, José Sides Delgado, y guardias a sus órdenes Vicente Fernández Ruiz y Carlos Asensio Vicente, ha sido capturado y puesto bajo el falso de la ley el paisano Antonio Caso, que en la noche del 9 del actual asesinó a su esposa María Jesús Arenilla con un puñal que fue extraído de un pozo, donde quiso ocultarlo.

El gobierno prusiano ha presentado á la Cámara de diputados un proyecto de ley cuyo objeto es autorizar al Banco de Prusia para que establezca sucursales en las ciudades alemanas, no prusianas.

Las sesiones del parlamento inglés terminarán, según se dice, del 10 al 13 de julio, en cuya fecha el Parlamento será disuelto.

Escriben de Viena que el gobierno austriaco conserva pocas esperanzas de ver terminar pronto la cuestión de los ducados. Prusia ha declarado terminantemente que no ha hecho la guerra por complacer á ningún pretendiente, que Austria puede disponer á su gusto de lo que le corresponda en favor de quien quiera, pero que el gobierno prusiano se reserva toda su libertad de acción en cuanto crea pertenecerle.

Los presidentes de los Bancos populares y de las sociedades obreras de Hanover han aceptado la invitación del gobierno francés para ir á París. Este viaje tiene por objeto consultarlos sobre la organización de dichas sociedades.

Hay actualmente en San Petersburgo un patinador maravilloso, Saksom Maius, hijo del ainevo mundo, se sostiene sobre la punta del patín, valsa, da vueltas, fraza una serie de pequeños ochoes con una agilidad prodigiosa, se encoge, se encorva, se enlaza una pierna con la otra, corre, vuela, se para bruscamente y vuelve á salir como una flecha.

Acerca del teatro de la Ópera que se está construyendo actualmente en París en el boulevard, frente á la calle de la Paix, hace un arquitecto, segun dice *Le Siècle*, el cálculo siguiente: Costará 30 millones de francos, que al 3 por 100 representan un interés de 1.800.000 francos. El producto total de un lleno es de 12.000 francos. Dándose 120 representaciones al año y ocupadas todas las localidades, el producto total sería de 1.440.000 francos. Déficit 60.000 francos, sin contar lo que cuestan actores, bailarines, músicos, decoraciones, vestuario, administración y todos los demás gastos enormes que hacen de la ópera de París uno de los primeros espectáculos del mundo.

El Messager de Cronstadt contiene la descripción siguiente de un fenómeno atmosférico que se ha observado en Cronstadt el domingo 2 de enero, de tres á cuatro de la tarde y que es conocido en la meteorología con el nombre griego. El fenómeno observado en Cronstadt, es de los mas completos. Dos soles laterales, de ardiente luz, estaban colocados á derecha e izquierda del verdadero sol, en la misma línea horizontal. Entre el sol y sus dos satélites, la luz pasaba del color verde amarillento, que formaba la parte mas cercana al verdadero sol, á un tinte rojo fortísimo. De los dos costados de los soles laterales salían rayos de luz blanca, semejando colas de enormes cometas.

Desgraciadamente el autor de esta noticia no ha observado la duracion del fenómeno, que apareció estando el dia sereno, bajo la influencia de 14 á 15 grados bajo cero del termómetro de Reanum. En el momento del fenómeno, el barómetro marcaba 30'32.

Ayer salió de Madrid uno de los batallones del regimiento de Saboya para Vitoria, y mañana marchará el otro en la misma dirección. Como es sabido, uno de estos batallones va á relevar al de los caídos de las Navas que se habla de guarnición en San Sebastián, y que el 24 se dirigió á Vitoria.

Para representar a los españoles que tienen parte en la exposición que en Burdeos va á celebrar la sociedad filomatónica, se ha establecido una agencia cuyo representante en Madrid, es D. Primicio Vigil. Esta agencia publicará, mientras dure la exposición, un periódico especial.

El baile del local de la Exposición de Bellas Artes estuvo ante noche muy animado, y promete estarlo más en los días 5 y 6 de marzo próximo se verificarán segundas elecciones para diputado provincial, en el distrito de Valdemoro.

La portera complicada en el lamentable suceso ocurrido el 1º del actual en la calle de la Puebla, dió ayer a luz en la cárcel de mujeres, un robusto nido con la mayor folicidad.

Durante la próxima Cuaresma, habrá en la parroquia de San Martín solemnes misas y misas, hallándose encar-

gado de la predicación varios de los oradores sagrados de mas nota. El 20 y 21 estará en dicho templo el ejercicio de las Cuarenta Horas con motivo de la festividad de San Benito. El 1º de abril empezará el septenario de Dolores, y los Oficios de Semana Santa se harán con toda la solemnidad que es de costumbre en tan antigua parroquia.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 27.

El «Moniteur» dice que ha recibido noticias especiales que le permiten asegurar que las proposiciones del Brasil, formuladas por el intermedio de Portugal, satisfarán por completo, y que restablecerán entre el imperio de la América del Sur y el gobierno inglés relaciones más intimas que las que existían antes del rompimiento de las relaciones diplomáticas.

Londres, 27.

Siguen los ánimos preocupados por las noticias poco satisfactorias, relativas á la actitud hostil persistente entre los Estados Unidos y el Canadá. Cada día crece la animosidad, y se teme en Inglaterra que esta disposición de ánimo tenga serios resultados.

Viena, 26.

Han vuelto á reanudarse las negociaciones entabladas con el objeto de arreglar la cuestión de aduanas y aranceles entre Prusia y Austria, habiendo hecho el gabinete de Berlín todas las concesiones pedidas por el de Viena.

Se cree que M. de Bismarck ha hecho concesiones sobre este punto, con el objeto de arreglar solo, y conforme á sus deseos, la cuestión de los Ducados.

En el teatro del Príncipe se dispone para ponerse pronto en escena la comedia del Sr. Pinedo titulada *Casillas en el aire*, estrenada en Variedades hace algunos días.

De funciones nuevas se habla de *Los Maledicentes*, original del mismo autor, y de una nueva producción del Sr. Serra.

Ante noche hubo recepción en casa del vicepresidente del Consejo provincial señor D. Alejandro Ramírez de Villaurrutia con motivo de su santo. La concurrencia fué notable y pasó algunas horas agradables. El buffet fué delicado y abundante. La amable hermana del Sr. Villaurrutia hizo los honores con la finura que tanto la distingue.

El presidente del Senado, señor marqués del Duero, se encuentra ya muy restablecido de la larga dolencia que lo ha retenido por tantos días en el lecho. Anteayer hemos tenido el gusto de verle pasear en carruaje.

Es casi seguro que el primer dia de sesión se lean en el Congreso los dictámenes sobre negociación de billetes hipotecarios y sobre abandono de Santo Domingo.

Se designa á varios hombres políticos para ocupar las vacantes que en el cuerpo diplomático español han dejado las dimisiones de los Sres. Rascón y Álvarez; pero no damos publicidad á ninguno de estos caballeros, porque sabemos que el ministro de Estado Sr. Benavides, es de opinión de que no deben buscarse hombres nuevos para los cargos diplomáticos, sino dar colocación á los cesantes del ramo y los ascensos correspondientes á personas de la carrera.

Por diferentes conductos ha llegado á Europa y al mismo gobierno la noticia de que están arregladas las diferencias de España con el Perú, pero hasta mañana o pasado no habrá despachos oficiales, siquiera sean telegráficos, del jefe de nuestra escuadra del Pacífico. Este en su ultima comunicación, como con repetición hemos dicho, creía seguro y próximo el arreglo, pero manifestaba que aun no se había firmado.

Dicen que el emperador Napoleón está dispuesto á unir las armas de ingenieros y de artillería, y que como de esta unión no resultará ningun nuevo gravamen al Estado, se hará por medio de un real decreto.

Ayernoché á las nueve volvió á reunirse la comisión de negociación de billetes hipotecarios, con asistencia del señor ministro de Hacienda, quien al saber lo pedido esta tarde por el señor Fernández de la Hoz, se ha manifestado dispuesto á dar inmediatamente las explicaciones solicitadas.

Hoy se reúne en el Congreso la comisión que ha de informar sobre el proyecto de ley de desamortización de los bienes del real Patrimonio.

Ha sido muy sentida en Oviedo la traslación del rector de aquella universidad, señor marqués de Zafra, quien por real decreto del 18 del actual pasa á desempeñar el mismo cargo en la de Granada.

En los días 5 y 6 de marzo próximo se verificarán segundas elecciones para diputado provincial, en el distrito de Valdemoro.

La portera complicada en el lamentable suceso ocurrido el 1º del actual en la calle de la Puebla, dió ayer a luz en la cárcel de mujeres, un robusto nido con la mayor folicidad.

La causa instruida con motivo de di-

cho acontecimiento, se halla completamente terminada en sumario y dentro de breves días es probable que se pase al promotor fiscal para formular acusación.

El Sr. Fernández de la Hoz, individuo de la comisión de negociación de los billetes hipotecarios, formará indudablemente voto particular proponiendo que con abandono de toda idea de hacer obligatoria la percepción de los billetes, se saquen estos á subasta hasta obtener la cantidad que necesite el Tesoro pública.

La función dramática dada ante noche en el palacio de los duques de Medinaceli fué una bellísima fiesta. En la comedia *Ganar y perder el cetro*, trabajaron y fueron extraordinariamente aplaudidos, la señora duquesa de Medinaceli y los señores D. Julian Romea, D. Alfredo, su hijo, D. Ricardo y D. Ventura de la Vega, hijos del distinguido literato, D. José Esperanza y el hijo del señor conde de Vilches. La pieza *Pobres mujeres* fué desempeñada por la marquesa de Villa-seca, la señorita de Paz y Mengibela y el señor Vilches.

La concurrencia fué brillante, y tan numerosa cuanto permitía el lindo teatro. No señalamos por sus nombres á las muchas y bellas damas que concurren, por que cada oívido sería considerado como un delito de loda belleza.

De hombres políticos asistieron, entre otros, el ministro de Ultramar Sr. Seijas, los Sres. Marfoni y Ullón, el gobernador civil de Madrid Sr. Gutiérrez de la Vega, y los diputados Lasala, duque de Baena y conde de Vilches.

Ayer á la una del dia se ha reunido en el Congreso la comisión de negociación de los billetes hipotecarios. El Sr. Fernández de la Hoz representante de la oposición, manifestó que para emitir su dictamen necesitaba saber previamente qué razón tenía el gobierno para procurar ahora la negociación solo de trescientos millones, cuando antes creía necesarios siscientos; y en qué forma, cuando llegara el caso se iba á hacer el reparto obligatorio á las provincias y á los contribuyentes.

Tocando al gobierno desvanecer estas dudas, la comisión acordó llamar á su seno al señor ministro de Hacienda y volver á reunirse el dia que este señale para dar las indicadas explicaciones.

Ante noche hubo recepción en casa del Sr. Fernández de la Hoz una elegante reunión, en la cual se ejecutaron diferentes piezas dramáticas, una de ellas original del Sr. Corso y Barrera, que fué muy justamente aplaudida, distinguéndose en la ejecución de ella, como en todas las demás, la señorita doña Gregoria, hija del Sr. la Hoz, y las señoritas de Robes, Zeruelo y de Diego y el Sr. Tapia, el hijo mayor del mismo Sr. de la Hoz, su hermano Cirilo, y los jóvenes D. Ricardo Gojenche y Olmedilla.

Además cantó en los intermedios con notable gusto la señora doña Luisa Brasa, y ejecutó al piano diferentes piezas con su acostumbrada maestría la señora doña Soledad Bengoechea; en los intermedios se sirvieron helados, observando además con un té á la concurrencia que poblaba los salones, y que era elegantísima, como que en ella figuraban hermoso as y lindísimas jóvenes de las mas distinguidas familias, y hasta hombres políticos importantes. La señora de la casa que estaba vestida con notable gusto, hizo los honores con su acostumbrada amabilidad.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 513 fanegas de trigo, de 43 a 49 1/2 rs. fanega; la cabada de 28 a 31 y la algarroba a 32.

El 5 de mayo de 1864, la ciudad de Tchista (en Siberia), cuya existencia data de doce años á esta parte, vió llegar por primera vez un buque de vapor hundiéndose las olas del Ingóira. Este vapor es de pequeñas dimensiones, pero es de fuerza suficiente y de bastante rapidez.

El gobierno francés parece decidido á unir las direcciones de correos y de telégrafos en vista de las relaciones que deben tener entre sí estos dos servicios.

Ante noche se decía que el Sr. Fabié, jefe de sección del ministerio de Ultramar y antiguo redactor de *El Contemporáneo*, había presentado su dimisión, para seguir la conducta de sus compañeros, los señores Valera y Álvarez; pero hasta anoche, que al menos era falsa esta noticia.

El sábado en la portería de una casa de la calle del Lobo una mujer ha dado á luz tres varones, todos en perfecto estado de visibilidad.

En la presente semana regularmente volverá a Madrid el empresario del teatro Real Sr. Bagier, en compañía de la distinguida cantante la señorita doña Adelina Patti.

Las Academias de medicina del reino han comenzado á dirigir al gobierno esponciones contra la creación de las catedras y clínicas homeopáticas sin carácter académico y como experimento científico, condiciones que demuestran el gran pulso con que el gobierno ha procedido en este asunto.

Los progresistas y demócratas, que creen posible y conveniente la fusión de sus hombres y principios, reconocen hoy por su jefe al general Prim. Así lo dicen ellos al menos.

La dirección de infantería se va á trasladar dentro de breves días á la calle del Barquillo.

El teatro Real ha estado ante noche tan animado como es costumbre siempre que hay bailes de máscaras en su magnífico local. Concurriendo numerosa y escogida, máscaras de buen humor, tapadas, discretas y festivas, que conocen la vida y milagros de todos los que han vivido y milagreado algun tiempo en el mar revuelto de la corte; muchos periodistas, algunos políticos de bien adquirida reputación; poco pollo impertinente, confort, alegría y excelente música: esto es lo que ante noche halló el público en el siempre agradable teatro Real. El empresario, Sr. Toro, merece nuestros plácemes y la gratitud de los buenos aficionados á esta clase de diversiones.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

ra el Sr. Álvarez es el único de los redactores de *El Contemporáneo* que ha presentado su dimisión.

Ante noche se ha dicho que el duque de Valencia había propuesto a S. M. la variación de los ministros de la Gobernación, Guerra y Fomento. Podemos desmentirlo del modo más terminante y autorizado.

SEGUNDA EDICIÓN.

Ayano recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Berna, 27.

El dictador Langiewich ha sido puesto en libertad, y fijará su residencia en Solembo.

Nueva-York, 17.

Juarez se ha refugiado en la Soñora.

Parodi se ha puesto en marcha para combatir á las tropas imperialistas.

Paris, 27.

El rey Victor Manuel ha firmado ayer un decreto amnistizando a los complicados en los sucesos acaecidos recientemente en Turín.

S. M. asistió al Corso y fue recibido con verdadero entusiasmo.

Francfort, 26.

Los dos hombres de Estado de Baviera y de Sajonia, MM. Pfordten y Reust, han manifestado á sus amigos, de un modo muy decidido y terminante, que esperan tan sólo el resultado de las negociaciones entre Prusia y Austria para ocuparse y proceder á formar una confederación dentro de la misma confederación germanica.

Roma, 26.

La Santa Sede de acuerdo con el contraalmirante Pareja va á reclamar de Chile la restitución del dinero que se ha pagado por los carbones, y que, á efecto de esplificaciones sa- tisfactorias, se apoderará de Castro Caldero.

Ya está dada la orden para que mañana se abra en Madrid el pago de la mensualidad corriente á todas las clases que dependen del Tesoro.

La Armonía celebra session literaria esta noche á la hora de costumbre. Tenemos entendido que varios socios tienen preparados algunos trabajos para leerlos en dicho dia, y que tomará bien parte en la session algún poeta notable, aunque no muy conocido por este condado.

El recibimiento que ha hecho la ciudad de Turín al rey Victor Manuel ha sido entusiasta, como si descara la posibilidad de probar que los incidentes lamentables que tuvieron lugar hace poco en la antigua capital del reino de Italia solo habían sido efecto de un momento de estravio. En la revista que pasó á la Guardia nacional, al recorrer las calles, por la noche en el teatro, en todas partes fue acogido el rey con aclamaciones solemnes.

Dicen, sin embargo, que el rompimiento entre la mayoría de la Cámara y los diputados piemonteses iba tomando de dia en dia mayores proporciones, y que los Sres. Minghetti y Peruzzi, y hasta Ricasoli, no eran bien mirados en Turín.

El Sr. D. Antonio de los Ríos y Rosas ha sido elegido presidente de la comisión que ha de informar al Congreso sobre la venta de los bienes del real patrimonio.

La Patria llegó ayer tarde a Madrid, publica el prólogo de la obra que con el título de *Historia de Julio César* ha escrito el emperador Napoleon.

El Pueblo aboga por el establecimiento de un puesto de la Guardia civil en Sonseca, provincia de Toledo.

de ocho años con un mancebo de diez. La ceremonia fue solemnizada con banquete y baile. Los contrayentes eran dos magníficos muñecos de gran tamaño, comprados en casa de Scrop ó en la Estrella del Norte, y pertenecientes el varón á un hijo de los marqueses de V..., y la hembra á su prima la hija de los condes de Z...).

Ha regresado á Barcelona la comisión catalana que pasó á Logroño con objeto de felicitar al Excmo. señor duque de la Victoria con motivo del reciente suceso de que tanto han hablado los periódicos.

Según se asegura, del 8 al 10 del corriente se pondrá en escena en el teatro del Liceo de Barcelona la ópera *Fausto*, en la que además del señor Vialetti, se presentará la señora Vinauz á desempeñar la parte de Margarita.

Escriben de Palencia que una loba rabiosa, después de cebarse en varias reses del ganado, así lanar como vacuno, se lanzó sobre un pastor, llamado Gregorio Morante, que subitamente acometido por la fiera, se vió precisado á luchar con ella cuerpo á cuerpo. Una hija de este guarda acudió á las voces de su padre, y tan serena y arrojada como él, ha salvado salvar su vida del inminente peligro en que se hallaba, degollando á la loba con una mala navaja, única arma de que podían disponer.

Lo más doloroso, es que en varias veces de las mordidas se ha declarado ya la hidrofobia, y que el infeliz pastor ha resultado herido en una mano y en un brazo. El Sr. gobernador, á cuya autoridad ha acudido solicitando alguna retribución, ha dictado inmediatamente las órdenes oportunas para averiguar la veracidad del suceso y acudir á las necesidades del enfermo, á la vez que se propone premiar la relevante acción de la hija.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 27.

Nueva-York 17.—El general Sherman ha pasado por Branchville; ha tomado á Arangebourg, habiendo salido el ejército de este último punto para desembarcar en la isla de James, al Sur de Charleston.

Empiezan de nuevo las operaciones militares contra Wilmington.

Mr. Tessender encarece al Congreso la necesidad de contraer un empréstito de 600 millones de dólares.

El oro está a 203 3/4.

Rendbourg (sin fecha.)

La Asamblea ha expresado su confianza al duque de Augustemburgo para que éste en representación del país termine con Prusia los tratados que se crean convenientes á los intereses de Alemania.

Nueva-York, 17.

El general confederado Härdey anuncia que el 13 los federales rompieron las líneas del ejército del Sur en la isla de James; que al día siguiente los confederados se repusieron, pero que el ejército del Norte se mantuvo sin fuerza en la isla citada.

El periódico titulado *El Centinela*, de Richmond, dice que Branchville ha sido probablemente evacuada.

Han sido rechazados tres ataques contra Wilmington.

Se asegura que Sherman ha llegado hasta Florencia.

El gobierno mexicano ha desecharo el plan de colonización de Guanajuato, temiendo que el establecimiento de una colonia confederada reporte graves complicaciones.

Habiéndose desistido de dar en el teatro de Rossini el anunciado baile á beneficio de los obreros catalanes que se hallan sin trabajo, los Sres. Madoz, Prim y otros van á iniciar una suscripción general para reunir fondos con el mismo objeto.

La comedia en tres actos que anoche se puso en escena en el teatro de Noveadas, titulada *El Siglo del Bombo*, abunda sin disputa en chistes e hizo reír bastante, mereciendo ser aplaudida y llamada su autor á las tablas al final del tercer acto. Este, que lo es el Sr. Alba, no se presentó en la escena por hallarse fuera del teatro. Los actores fueron también bastante aplaudidos, sobre todo aquellos que desempeñaron los principales papeles de la obra.

A *La Verdad* le hicieron creer ayer á última hora que salían del gabinete los ministros de la Gobernación y Hacienda, y que se estaba reconstituyendo el ministerio. No es la primera vez que á nuestro colega le hacen incurrir en tales errores.

Esta noche y mañana por la mañana dejarán de publicarse algunos periódicos que han resuelto dejar libre á sus ejemplares el día de hoy.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 27.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 42 el 3 exterior, á 00 00; la diferencia, á 00 00; la amortizable, á 00 00; el 3 por 100 francés, á 67 75, y el 4 1/2 á 97.

Londres, 27.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/8 á 1 1/4.

O LSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 26.	Ult pr.
fect. públicos	
n.º al cont.	44-33
fin de mes	00-00
Id. fin próx.	00-00
Dife. al cont.	39-33
Id. fin de mes	40-00
Amort. de 1.	00-00
Idem de 2.	25-25
Personal.	20-40
Carret. y otros.	De abril 4000
De á 2000....	00-00
	83-30
	1d. Moy. Esp.
	4,000
	Canal Castill

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN

El Dr. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tópidas y incurables, como la parálisis, epilepsia, hidrocefalia, escrófulas, el veneno, etc. Recibe de doce á cuarenta en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal. —6

SE TRASPASA EL CAFÉ DE LAS SOCHO PUERTAS, amueblado y surtido cual hoy se encuentra. El que quiera enterarse de las condiciones, puede entenderse con su dueño en el referido establecimiento.

Plaza de la Libertad, número 6, Burgos. —4.

LA PENINSULAR.

El jueves 2 de marzo próximo, en la misma Quinta del Espíritu Santo, y á las doce del dia, se subasta la pintura necesaria para diez casas en aquel punto, en donde estarán de manifiesto los planos y pliego de condiciones.

Madrid, 28 de febrero de 1863.—El director general, Pascual Madoz.

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá á la subasta de construcción de una casa sobre un solar de 7,600 pies superficiales, en la calle de Recoletos.

El acto tendrá lugar el 12 de marzo, á las doce de su mañana, en las oficinas de la dirección, calle Mayor, números 18 y 20, segundo, en cuyo punto estarán de manifiesto desde este dia el plano y pliego de condiciones.

Madrid, 21 de febrero de 1863.—El director general, Pascual Madoz.

EN LA CALLE DE ALCALA NÚM.

Número 6 y 8, hay gran surtido de plumas galvanizadas y cajas surtidas de objetos de escritorio á 10, 14 y 16 rs. una. —2

CONTRA LA CANICIE.

Aceite de bellotas.

Este inofensivo aceite tiene las canas, impide saltar otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo.

Jardines, 3, tienda.—L. Moreno.

NUEVA REMESA.—RESMILLAS

de papel superior, que tienen para 250 cartas, con 200 sobres (engomados), el papel superior, con canto dorado; todo 24 reales; sin dorar el papel, 20 rs., Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—No ha llegado el aviso.

Príncipe.—A las 8.—Mañana.—Baile.

—Las tramas de Garulla.

Variedades.—A las 8 1/2.—Con canas y polleando.—Bruno el tejedor.—Baile.

—Un tirano con faldas.

Novedades.—A las 8.—El siglo del Bombo.—El animal raro.

Zarzuela.—A las 8.—Los dioses del Olimpo.

Circo.—A las 8.—La paloma azul.

Circo de Paul.—Grandes bailes de máscaras por las sociedades reunidas La Constante y La Juventud Española, de 7 a 11 1/2 de la noche, y de 12 a 6 de la mañana.

Teatro Real.—Segundo baile de máscaras desde las 12 de la noche á las 6 de la mañana. La orquesta se halla bajo la dirección del maestro D. Juan Skocdzopole. El ambigú está á cargo la fonda Suiza del Caballero de Gracia. Por el guarda-ropa no se exigirá retribución.

El precio de billete de caballero será 30 rs., y el de señora 20.

Bailes.—En Capellanes, á las 4 de la tarde, La Floreciente.—A las once de la noche, La Novedad, de máscaras.

Grandes salones de la Exposición de Bellas Artes.—Baile de máscaras de 12 de la noche á 6 de la mañana. Precio de los billetes, 12 rs. los de caballero, y 8 los de señora.

También hay baile de 2 1/2 de la tarde.

Zarzuela.—Gran baile de máscaras.

—Desde las 12 de la noche á las 6 de la mañana. Billete personal, 30 rs.

A NUNCIOS.

MARREDERA BAJA, 3, tercero.—Lecciones de francés. Precios modicos.—1

MAJOR REBAJA.—EN EL ENTRESUELLO, Arenal, 1 y 3. Todos los artículos de lencería y ropa blanca confeccionada que se ofrecen al público con tercera parte de rebaja, aquél se venden mas baratos: ver y creer.—2

SE HACE ALMONEDA DE LOS MUEBLES de la habitación de la calle de la Bola, núm. 4 cuadruplicado, principal de la derecha, desde la una hasta las cinco de la tarde.—3

EN EL DEPOSITO GENERAL PARA LA VENTA DE LENCERIA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA.

CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELLO.

SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA DE SU VALOR.

CAMISAS de hilo muy fino, para caballeros, de 80 y 90 rs., á 55, 57 y 60 rs. IDEM superfinas y bordadas (de las más ricas que hay) en lugar de 100, 120, 140, hasta 200 rs., reducidas á 70, 80, 90, 100 y 120 rs.

CALZONCILLOS de hilo, como de lana fina y superfinas (en la misma proporción.)

IDEIM chaquetas y calcetines (inglesas y francesas), id. id.

PANUELOS finos en hilos, como en batistas, en todos tamaños, tasados de 40 á 220 rs., reducidos á 24, hasta 140 rs. docena.

CAMISAS de hilo fino para señoras (lisas, bordadas y con encajes), en lugar de 60, 70 y 80 rs., reducidas á 38, 45 y 50 rs.

IDEIM superfinas, bordadas, elegantes y con encajes, en lugar de 90, 100,

120 á 160 rs., reducidas á 60, 70, 80 y 100 rs.

ENAGUAS, pantalones y chambras (lisas y hasta las más elegantes.)

FALDAS bordadas elegantes para bautizar; capas de merino fino y de piqué, idem.

CUELLOS y mangas bordadas y de encajes.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordadas se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

IDEIM pañuelos de mano bordados y